

EXCELSIOR

Restringida la Acción de los Partidos Políticos en Argentina: Oscar Alende

Por JORGE URIBE N.

Domingo Perón, quien falleció —fueron derrocados por golpes militares.

Así lo afirmó el líder del

Partido Intransigente de

Argentina, doctor Oscar

Alende, dos veces candidato

a la Presidencia de la República de su país y ex go-

bernador de Buenos Aires.

En el último medio siglo, Argentina ha sido dirigida, durante 35 años, por gobiernos militares y los 15 años restantes por civiles. De éstos, ninguno ha completado su mandato, ya que todos —con excepción de Juan

★ Los Civiles Derrocados por Militares

★ Partido Intransigente: Clandestinidad

★ Rotundo Fracaso de la Política Económica

Alende, considerado como una de las principales figuras políticas de Argentina —si no la más importante—, se halla en México invitado por el PRI, para tomar parte en la conmemoración del aniversario de la fundación del partido gobernante.

El doctor Alende explicó que en su país continúa restringida la acción de los partidos políticos, cuyas actividades se ven limitadas exclusivamente a cuestiones administrativas.

No obstante, continuó, los militantes del Partido Intransigente siguen reuniéndose, aunque sus sesiones adquieren características de clandestinidad.

"El 'curioso nombre' de nuestro partido proviene de una serie de movimientos ocurridos dentro del Radical (otro partido argentino), donde se han experimentado algunas escisiones", dijo.

Alende es un tenaz crítico a la actual dictadura. Presiona por un retorno a la democracia dentro de las posibilidades que se le otorgan. Pero también fustiga la actual política económica argentina.

ARGENTINA Y SUS "TRISTES" RECORDS

"El año pasado, los argentinos ostentaron los records más tristes del mundo: ciento setenta por ciento de inflación; los salarios perdieron 50 por ciento de su poder adquisitivo; el Producto Interno Bruto registró la increíble cifra de menos cuatro por ciento (-4 por ciento); este año, en enero, la inflación llegó al 128 por ciento y en febrero al ocho por ciento".

Las anteriores cifras mencionadas por Alende demuestran —a su juicio— el rotundo fracaso de la política económica aplicada por la dictadura castrense de Videla y, más todavía, de su ministro de Economía, José Martínez de Hoz.

Recordó que ésta es la peor crisis económica dentro de la historia argentina y que ninguno de los ministros de Economía del país ha gozado de las condiciones con que cuenta Martínez de Hoz para llevar adelante sus planes: suspensión de actividades sindicales y políticas, uso discrecional de los medios de comunicación y, como si

fuera poco, el completo apoyo de los militares.

"Sin embargo, usted ve. Ahí están los resultados. Se ha intentado aplicar la política económica monetarista de Milton Friedman y su Escuela de Chicago. Pero ni eso han hecho bien. Esta escuela propugna el cese completo de las emisiones de dinero. Sin embargo, en nuestro país —como lo señaló un ministro de Hacienda— la mayor productividad se realiza en la Casa de la Moneda (el instituto emisor de dinero)".

Agregó que Friedman elaboró sus teorías para un país desarrollado, sin tomar en cuenta los factores de producción. "Pero fueron precisamente los países subdesarrollados los que decidieron aplicar sus enseñanzas. Tal es el caso de Chile y Argentina, con el resultado que ambas naciones tienen los peores resultados en sus respectivas economías".

Afirmó que 95 por ciento de sus compatriotas está en contra de la actual línea económica de los militares; que se avanza ha-

cia la disolución social de proseguir esta vía; que existe una crisis en las ideologías; que cuando le hablan de la democracia de ayer en el país, se pregunta "¿cuál democracia, pues ésta es vigilada por las fuerzas armadas".

Al referirse a México, el doctor Alende expresó que este país constituía una esperanza para América, ya que se le avizora un gran porvenir.

"Pero, sin contar su despegue económico, México tiene en su haber la historia más rica del continente. Y la más aleccionadora", recalcó.

Acompañado por Diego May Zubiria y Raúl Rabanaque, secretarios de Relaciones Internacionales y Nacionales, respectivamente, del Partido Intransigente, el doctor Alende afirmó que la situación de los derechos humanos en Argentina, prefería analizarla allá, aunque afirmó que el número de desaparecidos supera con mucho al de otros países vecinos, también asolados por dictaduras castrenses.

Rememoró que el año pasado le arrojaron una bomba a su casa, la que estalló a sólo cuatro metros de su cabeza, de la que se salvó milagrosamente.